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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Detecta ASM aviadores, corrupción y nula transparencia en municipios 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) ha encontrado en los ayuntamientos producto 
de las observaciones, aviadores en la nómina municipal, falta de comprobación en 
materiales, atraso en obra pública, nula transparencia y gastos no justificados, pero sí 
comprobados. El titular de la ASM, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, informó que el 
organismo logró contar con el cien por ciento de la información de los municipios, pese a 
las dificultades que se les presentaron durante este año para poder acceder a algunos por 
causa de la inseguridad. Las demarcaciones en las que el personal de la Auditoría presentó 
problemas para obtener información a raíz de los hechos violentos e inseguridad fueron 
Penjamillo, Marcos Castellanos, Aquila, Coalcomán, Aguililla, por lo cual, los funcionarios 
tuvieron que acudir a las oficinas centrales en Morelia. 
 
ASM, en el limbo por desaparición de la UPP: Miguel Ángel Aguirre  
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) quedó en el limbo con la decisión que tomó el 
Congreso del Estado de desaparecer la Unidad Programática Presupuestaria y no publicar 
aún los lineamientos mediante los que se asignarán recursos ni definir la situación de la 
plantilla laboral. El auditor superior, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, dijo que, al depender 
financieramente del Congreso del Estado, deberá cancelar el Registro Federal de 
Causantes (RFC) así como las cuentas bancarias a las que se transferían los recursos. 
Aunque se etiquetaron 210 millones 688 mil 849 pesos a la ASM del presupuesto del Poder 
Legislativo a la ASM y es de suponerse que se prorrateará en 12 ministraciones a la Unidad 
Responsable, señaló que deben esperar a que se den a conocer los lineamientos para 
conocer cómo quedará la estructura.  
 
En Congreso, diputada cobra por espacios vacantes 
En el Congreso del Estado existe una diputada que cobra los sueldos correspondientes a 
espacios que les fueron asignados, pero que están vacantes, sostiene el diputado Juan 
Carlos Barragán Vélez, integrante del Comité de Administración y Control de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Sin mencionar el nombre de la diputada que se trata, 
el legislador apuntó que en las revisiones hechas como integrante del Comité detectó esta 
situación, “es el caso de una compañera diputada que pregona que no le entregan sus 
espacios, sí, pero cobra los cheques de los espacios que no está ocupando también, 
entonces habría que revisar estos temas”. 
 
Caso Fraga: Coordinación de PT no aceptará ni un solo caso de corrupción 
La coordinación parlamentaria del Partido del Trabajo en el Congreso del Estado, no 
aceptará ni un solo caso de corrupción, aseguró el líder de la bancada Reyes Galindo 
Pedraza, cuestionado a propósito del caso Fraga-Cázares. Cabe apuntar que Gabriela 
Cázares, suplente en la diputación por Uruapan Sur, denunció públicamente que la titular 
Brenda Fraga, estuvo cobrando recursos del Poder Legislativo mientras se desempeñó 
como secretaria del Migrante del Estado, con un monto total que estimó en cinco millones 
de pesos. Cuestionado acerca de si el Congreso y la bancada del PT no han minimizado el 
asunto, Reyes Galindo apuntó que se requieren renuncias formales para actuar, “he 
escuchado que Gabriela las presentará, y estos presuntos hechos tendrán que clarificarse”. 

http://partidodeltrabajo.org.mx/2017/
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Privilegia Congreso a PT con 50 mdp para Atención a la Primera Infancia  
El Congreso del Estado privilegió al Partido del Trabajo, a través del programa de Atención 
a la Primera Infancia, al etiquetarle 50 millones de pesos, para el próximo año. Será la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE) la que entregue el recurso para operar los 
Centros de Desarrollo Infantil (Cendis), los cuales han sido utilizados para la triangulación 
de recursos para actividades partidistas. Apenas el año pasado el Instituto Nacional 
Electoral (INE) le aplicó al PT una multa por casi 120 millones de pesos, el doble de los 
recursos que desvió desde los Cendis de Nuevo León en favor de dirigentes estatales para 
actividades partidistas.   
 
Boletines: 
 
Incremento presupuestario para el Instituto De Ciencia, Tecnología e Innovación del 
Estado de Michoacán, será de gran beneficio para Michoacán: Fanny Arreola. 
 
Pago a ex trabajadores de la extinta Junta de Caminos en el 2023, un acto de justicia: 
Erendira Isauro 
 
Centros de rehabilitación, fundamentales para la salud de los michoacanos 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Michoacán con inversión histórica en infraestructura: Juan Pablo Celis 
Las obras públicas multianuales aprobadas en el presupuesto de egresos 2023 por nueve 
mil millones de pesos, representan una inversión histórica en infraestructura, dijo el 
presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva. El dirigente celebró que la 
administración estatal encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, continúe por 
la ruta de la transformación con estos proyectos a los que consideró como algo histórico en 
los últimos 40 años que beneficiará a toda la geografía michoacana. 
 
En dos años, cuatro “hackeos” a cuentas de Gobiernos Municipales 
En los últimos dos años, se han reportado a la Auditoría Superior de Michoacán cuatro 
presuntos hackeos a las cuentas de diferentes Gobiernos Municipales, uno de ellos el caso 
de Aguililla denunciado públicamente en septiembre pasado por la alcaldesa del lugar. 
Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, auditor Superior de Michoacán apunta que el caso de 
Aguililla no es el único y el primero, tanto que, en 2021 cuando las pasadas 
administraciones municipales iban acabando su gestión, se reportaron otros tres casos, con 
montos que oscilaban de tres a diez millones de pesos. 
 
Incumplieron PRI, PRD, Morena y PES Michoacán con transparencia 
El PRD, el PRI, Morena y el Partido Encuentro Solidario (PES) Michoacán, incumplieron 
con la Declaratoria de Compromiso de los Sujetos Obligados, que implica ser partidos 
políticos abiertos, sujetos al escrutinio público y a la transparencia. De acuerdo con el 
Instituto Michoacano de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (Imaip), solo cuatro de los ocho partidos políticos actualmente registrados en 
Michoacán cumplieron con la Declaratoria. Se trata del PAN, el Partido del Trabajo, 

https://www.aguilillamichoacan.gob.mx/
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Movimiento Ciudadano y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que cumplieron 
con la declaratoria de compromiso de ser partidos abiertos al escrutinio, por lo que incluso 
recibieron un reconocimiento.  
 
Piden al IEM consulta a indígenas michoacanos radicados en EU  
Habitantes de la localidad de Uricho, perteneciente al municipio de Erongarícuaro, 
solicitaron al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llevar a cabo una consulta binacional 
vinculante, sobre presupuesto directo, para considerar a los migrantes de la localidad, 
radicados en Estados Unidos. En entrevista con Quadratín, el representante legal de la 
localidad, Pável Ulianov Guzmán, explicó que se ha pensado en cuál podría ser el 
mecanismo para garantizar que la comunidad migrante pueda ser tomada en cuenta. 
“Puede ser por internet, por alguna plataforma, o puede ser por correo o por el consulado; 
hay varias propuestas que se están analizando”, comentó, al señalar que la autoridad tiene 
la responsabilidad de garantizar sus derechos a los pueblos originarios.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán tendrá presupuesto histórico de más de 100 mil mdp para 2023: Bedolla 
Para el año 2023, el estado de Michoacán contará con un “presupuesto histórico” que 
asciende a poco más de 100 mil millones de pesos, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. En conferencia de prensa, el mandatario estatal señaló que el de 2023, será un 
presupuesto 0 déficit o sin aumento de impuestos, que consta de 91 mil 167 millones de 
pesos, más nueve mil millones de pesos que destina la Federación para proyectos 
multianuales, es decir, para obras diversas que tengan una duración de construcción de 12 
a 18 meses con la finalidad de que no queden inclonclusas.  
 
Bomberos voluntarios también serán beneficiados con presupuesto 2023: Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, expresó que con la aprobación del 
presupuesto para el 2023 de 100 mil millones de pesos, se logrará que los bomberos 
voluntarios también sean beneficiados. Sin embargo, se tiene que ir a reglas de operación, 
se tiene que conformar el Consejo Municipal de Protección Civil, zonas urbanas de mayor 
industria donde se pueda registrar mayor número siniestros, serán las principales 
beneficiadas como Morelia, Zamora y Uruapan. 
 
Próxima semana se hará primer pago de 280 millones de pesos a Pensiones Civiles: 
Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que la próxima semana se 
iniciará el pago del adeudo que se tiene con Pensiones Civiles del Estado. Se concilió con 
pensiones 485 millones de pesos, primer pago se hará la semana entrante y se hará por 
pagos porque se generaron intereses que también hay que liquidar, se pagará el capital de 
280 millones de pesos, el resto será de mensualidades de 20 millones de pesos. El próximo 
año se estaría pagando la deuda del IMSS que es aproximadamente 5 mil millones de 
pesos, y la meta es que para 2024 se concluya también con el ISSSTE. 
 
Michoacán tendrá un SAT estatal 
Con la creación de la Ley del Servicio de Administración Tributaria del Estado, Michoacán 
tendrá su propio SAT, con el objetivo de realizar actividades de administración de las 
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recaudaciones de los contribuyentes, para el financiamiento del gasto público Si bien, se 
habla de un ente con autonomía técnica, de gestión y presupuestal, se trata de un 
organismo desconcentrado de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA). El 
SATMich tendrá bajo su responsabilidad aplicar la legislación fiscal, con el fin de que las 
personas físicas y morales contribuyan proporcional y equitativamente al gasto público, de 
fiscalizar a los contribuyentes para que cumplan las disposiciones tributarias, facilitar e 
incentivar el cumplimiento voluntario de dichas disposiciones. 
 
Tarifa del metrobús en Morelia será igual al del transporte público: Bedolla 
La tarifa del metrobús de Morelia será igual al del transporte público, que en este momento 
es de 10 pesos, aseguró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En 
conferencia de prensa semanal, el titular del Poder Ejecutivo estatal explicó que la tarifa no 
puede ser más de 20 pesos porque no sería viable y no puede ser menor a 10 pesos porque 
esto sería competencia desleal para los transportistas. Hay que cuidar que haya un 
equilibrio, recalcó el gobernador. 
 
Entrega Bedolla nombramientos a titulares de Semigrante y Cobaem  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla nombró a María Teresa Mora Covarrubias titular de 
la Secretaría del Migrante (Semigrante), y a David Alfaro Garcés como nuevo director del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem).  Bedolla Ramírez reconoció el 
trabajo que ambos funcionarios han venido realizando a lo largo de la administración, y 
confío en que seguirán fortaleciendo con su experiencia, las dependencias que a partir de 
este día tienen a su cargo.  Recordar que Teresa Mora fungía como directora general del 
Cobaem, mientras que David Alfaro estaba al frente de la Subsecretaría de Administración 
de la Secretaría de Educación del Estado (SEE).  
 
Bedolla: Yo No Voy A Dejar Obras Inconclusas Al Siguiente Gobierno 
Nosotros no dejaremos obras inconclusas a la próxima administración, señaló el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, al presentar esta mañana las obras 
multianuales contempladas en el ejercicio presupuestal 2023. «Los proyectos multianuales, 
hay varios de ellos, es un esquema que no representa deuda, las obras se concluyen en 
plazos entre 12 a 18 meses, no se dejan obras inconclusas, eso es fundamental, porque 
estamos lanzando los proyectos de infraestructura de nuestro gobierno al segundo año de 
gobierno, no al último», puntualizó el mandatario estatal. 
 
Inaugura Gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, Feria del Queso Cotija 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la 23 Feria del Queso Cotija, en la que 
todos los visitantes podrán degustar y adquirir este producto que cuenta con la marca 
colectiva: "Queso Cotija, Región de Origen”. Acompañado de Yolanda Sánchez Figueroa, 
presidenta municipal de Cotija, el Gobernador resaltó que este queso es conocido en todo 
el mundo como uno de los mejores, por lo que en el 2006 ganó el primer lugar en el 
Campeonato Mundial de Quesos en Cremona, Italia, en la categoría de Mejor Queso 
Extranjero del Año. 
 
800 mdp para Recuperación del Río Duero, explica el gobernador de Michoacán 
Serán invertidos 800 millones de pesos para la recuperación y saneamiento del Río Duero, 
con los cuales se efectuarán varias obras hidráulicas en los municipios que recorre este 
afluente desde Chilchota hasta Pajacuarán. Ello lo explicó el gobernador de Michoacán, 



 
 
 
 

                                                               27 de diciembre de 2022 
Alfredo Ramírez Bedolla, quien explicó que el proyecto servirá para garantizar el agua para 
consumo humano y para usar el agua tratada en el uso agrícola. «Para el rescate del Río 
Duero se aplicarán 800 millones de pesos para tener agua potable, tener limpio el río y el 
afluente, desde Chilchota donde nace hasta Pajacuarán donde desemboca», dijo. 
 
En 2023 y 2024 se saldarán deudas con Pensiones, IMSS e ISSSTE, anuncia Ramírez 
Bedolla 
Entre el 2023 y el 2024 el gobierno de Michoacán proyecta concluir o pagar la deuda que 
tiene con el IMSS, el ISSSTE y Pensiones Civiles del Estado.  
Esto a partir de disciplina financiera y saneamiento de las finanzas, siendo éstas deudas 
que se vienen arrastrando desde el gobierno pasado.  
Lo anterior lo informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien dijo que la indicación 
que tiene la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) es poder saldar estas deudas 
que permitirían al gobierno ir liberando recursos para destinarlos a otros aspectos que 
también son prioritarios como la inversión a infraestructura.   
 
Tianguis de La Feria, se mantiene como el mercado más barato de Morelia 
Al término de este 2022, el Tianguis de La Feria, se mantiene como el mercado o 
establecimiento donde la canasta básica con 25 productos cuesta menos. 
El secretario de Desarrollo Económico de Michoacán, Claudio Méndez Fernández, señaló 
que de acuerdo al análisis hecho el 24 de diciembre de este año, en el Tianguis de La Feria 
se adquirió la canasta básica por un costo de mil 10 pesos. Por el contrario, el 
supermercado donde esa misma canasta con 25 productos básicos tuvo un costo mayor 
fue Soriana, donde el valor asciende a los mil 299 pesos, 
El Mercado de Abastos, Walmart y el Mercado de San Juan, registraron precios intermedios 
de mil 157, mil 168 y mil 190 pesos, respectivamente. 
 
El nuevo periférico de Morelia rodeará Tarímbaro, Villas del Pedregal, Jesús del 
Monte... 
Este lunes el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó el ‘ejemplo’ del proyecto del 
segundo anillo del periférico, en la ciudad de Morelia, el cual se prevé que tenga una 
longitud de 87.9 kilómetros y esté dividido en 6 segmentos. Reconoció que es “es urgente 
un segundo anillo periférico en Morelia pues el actual tiene cuatro décadas y en esas 
décadas ha crecido la ciudad significativamente”. En el encuentro con medios de 
comunicación, mostró el grafico de adelanto que se tiene del proyecto el cual detalla que 
los segmentos los cuales rodearían municipios y localidades como Tarímbaro, Tacícuaro y 
subiría hacía zonas boscosas de Jesús del Monte y pasaría por la zona de Ciudad Salud. 
 
Más caras: esto costarán en 2023 licencias de conducir en Michoacán 
Desde 66 pesos hasta 194 pesos fueron los aumentos en la expedición de licencias para 
conducir, dependiendo de su temporalidad y con un máximo de nueve años, por lo que se 
descartan las licencias permanentes para el 2023. El capítulo V de la Ley de Ingresos para 
Michoacán habla de los derechos por los servicios de expedición y renovación de licencias 
para conducir, que incluyen los conceptos de conductores de autos particulares, de 
transporte público y motociclistas. Si bien, se habla de una "licencia permanente", la ley 
contempla una vigencia de hasta nueve años en las licencias. Para automovilistas los 
costos van de $1,088 por dos años; $1,593 para cuatro años; y $3,182 para nueve años, 
este último sufrió un incremento de $194 en comparación con el 2022. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelianos podrían recuperar gastos por alcoholímetros 
El auditor del estado, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, adelantó que el Ayuntamiento 
podría reembolsar a los morelianos los recursos económicos por los alcoholímetros, en 
dado caso de que en la investigación se confirme falta de transparencia en el cobro de las 
multas. En septiembre del año pasado, el Ayuntamiento de Morelia implementó los 
operativos de los alcoholímetros para disminuir el consumo de alcohol, sin embargo, los 
ciudadanos comenzaron a interponer quejas ante la Comisión de Derechos Humanos 
(CEDH) por presunto abuso de poder de los elementos. 
 
Morelia: empeora hasta un 10 % la calidad del aire por fiestas decembrinas 
Debido a la quema de diferentes materiales, como fogatas y la pirotecnia, la calidad del 
aire en la capital michoacana empeora en 10 puntos porcentuales en contraste con el 
registro de meses anteriores. En entrevista con MiMorelia.com, Rubén Hernández Morales, 
investigador de la Universidad Michoacana de San Nicolás Hidalgo (UMSNH) y maestro en 
Ciencias Biológicas, afirmó que durante la temporada decembrina la calidad del 
aire presenta algunas alteraciones debido a la quema de estos distintos elementos. 
 
Morelia, líder en competitividad reconocida por el IMCO 
Morelia se posiciona como una de las ciudades de todo el país con mayor nivel de 
competitividad, gracias a las calificaciones positivas que recibió en la evaluación anual del 
Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Este logro va de la mano con el esfuerzo 
del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, por impulsar el desarrollo de la capital 
y construir lazos de colaboración entre sectores empresariales, sociales y civiles, para 
generar condiciones de bienestar para las y los morelianos y, además, que la ciudad sea 
un lugar atractivo para invertir. 
 
De hasta el 1%, penalización a constructora de Siervo de la Nación 
La penalización para la empresa constructora del puente en la avenida Siervo de la Nación 
será de 0.5 a uno por ciento del monto original del contrato, afirmó el auditor superior de 
Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. Recordó que la fecha fatal para la conclusión 
y entrega de la obra fue el pasado 30 de noviembre, por lo que en la multa se considerará 
el tiempo que transcurra, a partir de esa fecha, para terminarla y ponerla en operación, 
cuando se haga el finiquito.  
 
Prepararse para las inundaciones, el ritual anual para 24 colonias en Morelia 
Aunque el periodo de lluvias concluyó desde hace por lo menos dos meses, decenas de 
familias apenas empiezan a retomar la normalidad y han iniciado el ritual del arreglo en 
colonias de Morelia. Para decenas de familias, las estaciones del año van de la mano con 
cambios significativos en su organización familiar. Año tras año es igual. En junio empiezan 
a cambiar los muebles a lugares altos de la vivienda y hacia noviembre los regresan a sus 
espacios originales para en diciembre empezar los arreglos de pintura, parchado y otros 
que hayan dejado las inundaciones del periodo de lluvias. 
 
Reyes Magos llegarán el próximo 5 de enero a Morelia 
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Melchor, Gaspar y Baltasar cada vez están más cerca de Morelia, pues el próximo jueves 5 
de enero, la Avenida Madero los recibirá para la tradicional Cabalgata de los Reyes Magos. 
La cita es a partir de las 5:00 de la tarde, momento en el que este recorrido iniciará desde 
la Plaza Jardín Morelos con rumbo a la Catedral, informó a través de las redes sociales del 
presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar. Las recomendaciones para asistir a este 
magno evento siguen siendo llegar con tiempo de anticipación, pues la Antigua Calle Real 
cierra su flujo vehicular desde la Avenida Tata Vasco esquina con Avenida Acueducto, así 
como distribuirse a lo largo de la Madero para ocupar uno de los mejores lugares. 
 
Agua de Morelia debería alcanzar para los siete días de las semana y para todas las 
colonias 
El director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS), Oswaldo Rodríguez, dijo que el agua potable que se tiene en Morelia debería 
alcanzar para las más de mil colonias regulares e irregulares durante todos los días de la 
semana. Por lo tanto, dijo, deben invertir más de mil millones de pesos en infraestructura, 
porque agua sí se tiene, pero está en ciertas zonas, por lo que aceptó que se tiene mal 
distribución del líquido potable y la falta de recursos. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Las lesiones por caída en el hogar se pueden evitar con prevención; SSM 
Con la colocación de protecciones y barandales en escaleras y azoteas se pueden prevenir 
las lesiones por caídas, una de las principales causas de accidente en el hogar en 
Michoacán. Tan solo de enero a noviembre del año en curso, el Centro Regulador de 
Urgencias Médicas (CRUM) de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) atendió un total 
de 979 emergencias relacionadas con caídas en el hogar, pero también mil 838 en la vía 
pública y 179 en el área laboral. 
 
Centro de Salud Urbano de Morelia mantiene servicio de gratuito de pruebas COVID-
19 
El Centro de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González Urueña” mantiene el 
servicio de pruebas gratuitas para confirmar o descartar casos de COVID-19. El horario de 
atención del módulo ubicado a un costado de la entrada principal del centro de salud es de 
lunes a viernes en dos turnos, el primero es de 9:30 a 11:00 horas y el segundo de 13:00 a 
15:00; mientras que los fines de semana se toman muestras únicamente de 10:00 a 13:00 
horas. Previo al estudio, el paciente debe llenar un formato con información sobre la 
sintomatología que presenta, las fechas en las que se vacunó contra COVID-19 y si viajó 
en un periodo no mayor a 15 días previos a la prueba.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Perfiles para rector de UMSNH aún están en revisión: Jaime Hernández 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ha entrado en el proceso 
de renovación de su rector o rectora, por ello, los integrantes de la Comisión de Rectoría, 
se encuentran en la recepción y revisión de proyectos. A escasos días de saber quién 
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suplirá a Raúl Cárdenas Navarro, Jaime Hernández Díaz, ex rector de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en el periodo del 2003 al 2007 y actual 
integrante de la Comisión de Rectoría, explicó que aún se encuentran en el proceso de 
entrevistas a los aspirantes. 
 
#Morelia Recalentado… De Manifestaciones: +100 Profes Telebachillerato Exigen 
Mejoras Laborales 
Más de 126 docentes del telebachillerato comunitario, se manifestaron en las puertas del 
Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán, exigen su 
basificación y han planeado una manifestación si no se abre una mesa de diálogo con la 
Maestra Mariana Sosa Olmeda. Estos docentes, distribuidos en 33 municipios del estado, 
llevan más de 9 años trabajando sin recibir las prestaciones laborales a las que tienen 
derecho y en 2023 enfrentarán una reducción del 40% en sus sueldos. “Tenemos más de 
9 años sin ninguna prestación de ley, en las mesas de negociación anteriores, nosotros 
pedíamos que se resolviera está parte” David Suárez Plancarte, secretario general del 
Sindicato de Trabajadores de Telebachillerato Comunitario del Estado de Michoacán. 
 
Capacita SEE a docentes en Lengua de Señas Mexicana 
Como parte de las acciones para fomentar la inclusión de niñas, niños, jóvenes y personas 
con discapacidad auditiva, la Secretaría de Educación del Estado (SEE), a través de la 
Dirección de Formación Continua, impartió el diplomado “Abordaje bilingüe bicultural de la 
Lengua de Señas Mexicana”. Fueron casi 120 docentes de escuelas, de Centros de 
Atención Múltiple (CAM) y de las Unidades de Servicios de Apoyo a la Educación Regional 
(USAER) de la entidad, los que a lo largo de seis meses aprendieron vocabulario y 
expresiones básicas en Lengua de Señas Mexicana (LSM). 
 
Detectan 92 escuelas en zonas de riesgo por inundación en Michoacán 
Sobre el mapa color verde y en digital se observan 92 puntos rojos, éstos indican las 
escuelas que se encuentran en zonas de inundación en Michoacán; el plano fue elaborado 
por la Secretaría de Educación del Estado (SEE) durante este 2022. De acuerdo al 
Departamento de Programas de Construcción y Mantenimiento de dicha dependencia, los 
planteles se ubican en 33 municipios, siendo Morelia el que tiene mayor número de 
instituciones con daños. Le siguen otras demarcaciones como Uruapan, Tarímbaro y 
Coalcomán, aunque los puntos rojos están regados en gran parte del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Semana con frío extremo en el oriente de Michoacán 
 De acuerdo al Sistema Meteorológico Nacional (SMN) para esta semana se esperan 
temperaturas muy bajas en los municipios del oriente de Michoacán, así como algunos 
asentados en la Meseta Purépecha. En Senguio, donde se cuenta con una reserva de la 
Mariposa Monarca, se llegará a un grado centígrado entre lunes y miércoles, y subirá a 2 
para el jueves. El frío será más extremo en Angangueo, con cero grados para lunes y 
martes, subiendo a 1 miércoles y jueves. Otros municipios que van a amanecer con clima 
gélido son Áporo, Ocampo, Maravatío y Contepec, y un poco más llevadero en Zitácuaro, 
Zinapécuaro y Ciudad Hidalgo, donde por las mañanas el termómetro marcará los 5 grados 
centígrados. 

 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140327-capacita-see-a-docentes-en-lengua-de-senas-mexicana.html
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Lanza Sistema Penitenciario convocatoria de reclutamiento 2023 para oficiales de 
custodia 
La Coordinación del Sistema Penitenciario, lanzó la convocatoria de reclutamiento 2023 
para hombres y mujeres con alta vocación de servicio que quieran sumarse a las filas de 
oficiales de custodia penitenciara. Los custodios de centros penitenciarios son oficiales 
altamente especializados en la vigilancia, supervisión, monitoreo y asistencia en el proceso 
de reinserción de personas privadas de la libertad. Tras una evaluación física y de control 
de confianza, los oficiales adquieren destrezas y conocimientos profesionales que incluyen 
el Certificado Único Policial, mismo que los califica como personal operativo de Seguridad 
Pública. 
 
 
 


